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Ciudad de México, a 23 de agosto  de 2016 
 
ENRIQUE GRAUE WIECHERS 
Rector de la Universidad Nacional Autónoma 
de México  
 
Entrevista concedida durante la presentación 
del “Informe del Desarrollo en México 2015”, 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

 
PREGUNTA.- Háblenos un poquito de este informe que presentó ante 
los diputados y principalmente en el tema educativo. Me comentaban 
que habló mucho de la educación media superior y superior, nos puede 
explicar ¿cuáles son estos ejes que se deben seguir para mejorar la 
educación en México? 
 
RESPUESTA.- Primero el informe. Es un grupo que se generó en el 
2011 de economistas, sociólogos, abogados, expertos en distintas 
áreas del conocimiento, particularmente las ciencias sociales. 
 
Desde entonces, se reúnen y analizan el resultado de las políticas 
implementadas por el país, tanto económicas como fiscales o 
políticas, y ver cómo impacta en el desarrollo de la nación. 
 
En este caso, estamos presentando el resultado de los estudios del 
desarrollo 2015.  
 
¿Cuál es la finalidad? Examinarlo académicamente con gran rigor y 
de ahí reflexionar qué es lo que está funcionando y qué puede, 
eventualmente, mejorar. Esa es la finalidad de lo que presentamos 
hoy. 
 
Dentro de ello está el tema educativo como parte integral y línea 
obligatoria del desarrollo, en este tocamos algunos temas. Digamos 
la educación media superior, que está creciendo y está creciendo en 
forma aceptable.  
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Hoy tenemos una cobertura nacional de las red del 75 por ciento en 
promedio, aunque hay estados de la República por debajo de este 
nivel en los que habrá que hacer especial énfasis para mejoras 
educativas.  
 
Pero, al crecer la matrícula en el bachillerato y el esperar casi un 
crecimiento a cinco millones en los siguientes cinco años, 
obviamente va a tener que crecer la educación superior; ahí nuestro 
crecimiento también va a ser casi de un millón de personas en los 
siguientes cinco años.  
 
Necesitamos crecer la matrícula de educación superior, pero esta no 
puede crecer nada más por arte de magia, tiene que crecer también 
presupuestalmente.  
 
Nuestra estimación es que debemos crecer casi un cuatro por ciento 
anual para poder dar cumplimiento a las necesidades de educación 
superior que demande el país, que están planteadas en el Plan 
Nacional de Desarrollo.  
 
En virtud de lo cual, también quisiera subrayar la necesidad del 
apoyo en este sentido.       
  
PREGUNTA.- O sea, exhortar a los diputados a que aumenten el 
presupuesto…  
 
RESPUESTA.- De ellos depende, ustedes bien saben, el Presupuesto 
de Egresos de la Federación.  
 
PREGUNTA.- En el tema de la Coordinadora, no inicia clases en algunas 
escuelas, ¿qué opinión le merece esto?   
 
RESPUESTA.- Al rector de la Universidad, un día que suspenda clases 
en cualquier nivel educativo, es una pérdida para los mexicanos.  
 
Yo hago un llamado, y lo comentamos, a que se establezca el 
diálogo, un diálogo constructivo dentro de un proyecto que no 
suspenda los procesos educativos.   
  
PREGUNTA.- Esto parece ya un callejón sin salida, rector; ya la 
Coordinadora volvió a hacer los bloqueos, no hay clases. ¿Qué es lo que 
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debe hacer el gobierno ante la falta de diálogo y de acuerdos con la 
Coordinadora?    
 
RESPUESTA.- Yo creo que está en la Secretaría de Educación Pública 
y en la Secretaría de Gobernación y no es tema del rector.  
 
Muchas gracias.    
  

 
-- ooOoo -- 


